

ABSTRAK

Amaliyah, Alfi Nimas Ayu. 2023. *Penggunaan Alih Kode pada Tuturan Penyiar Radio Ronggohadi FM Lamongan dalam Acara "Hallo Dangdut"*. Skripsi, Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Islam Darul Ulum Lamongan. Pembimbing: (1) Dr. Markub, M.H., (2) Anisa Ulfah, S.Pd., M.Pd.

Kata Kunci: *alih kode, bentuk, fungsi, faktor penyebab, penyiar radio*

Berbagai bahasa yang mampu dikuasai oleh masyarakat, tidak mengherankan jika sebagian besar masyarakat menggunakan bahasa lebih dari satu dalam kehidupan sehari-hari sehingga dapat terjadi peristiwa 'alih kode'. Salah satu pengguna bahasa dalam dunia pekerjaan yakni penyiar radio. Penyiar sebagai pengguna bahasa pasti akan beralih bahasa yang satu ke bahasa yang lain. Penyiar radio dapat mengubah bahasa sesuai dengan situasi, penyiar juga dapat berganti kode satu dengan kode lain yang akan digunakan dalam bertutur.

Tujuan penelitian ini adalah (1) mendeskripsikan bentuk alih kode pada tuturan penyiar radio Ronggohadi Lamongan dalam acara "Hallo Dangdut", (2) mendeskripsikan fungsi alih kode pada tuturan penyiar radio Ronggohadi Lamongan dalam acara "Hallo Dangdut", dan (3) mendeskripsikan faktor yang menyebabkan terjadinya alih kode pada tuturan penyiar radio Ronggohadi Lamongan dalam acara "Hallo Dangdut".

Metode penelitian yang digunakan adalah metode deskriptif kualitatif. Data dalam penelitian ini tuturan yang berupa bentuk alih kode, fungsi alih kode dan faktor yang menyebabkan alih kode. Peneliti sebagai instrumen kunci dan dengan alat bantuan berupa lembar korpus data. Teknik yang digunakan dalam pengumpulan data adalah simak bebas libat cakap, rekam, dan catat. Adapun teknik analisis data yang digunakan dengan cara mereduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian yang didapat dari penelitian ini adalah alih kode yang diwujudkan dalam bentuk alih kode *intern* atau alih kode ke dalam yang meliputi alih kode bahasa Indonesia ke bahasa Jawa, alih kode bahasa Jawa ke bahasa Indonesia, alih kode ragam formal ke informal, dan alih kode ragam informal ke ragam formal. Fungsi digunakannya alih kode meliputi fungsi menginformasikan, fungsi mengajak atau persuasi, fungsi mengakrabkan komunikasi, dan fungsi mengulang. Sedangkan faktor yang menyebabkan alih kode meliputi faktor penutur, faktor lawan tutur, faktor formal ke informal, dan faktor topik pembicaraan.